


Пополнили федеральную казну
В консолидированный бюджет Воронежской области за 

девять месяцев поступило 37 миллиардов рублей, что на 17 
процентов больше, чем за аналогичный период прошлого года. 
В целом же налоговые поступления за этот период возросли на 
20 процентов по сравнению с данными за такой же период про-
шлого года и составили 46 миллиардов рублей. Позитивный 
момент для Воронежской области – это рост поступлений в 
федеральный бюджет, и в первую очередь – по налогу на добав-
ленную стоимость. Об этом шла речь на прошедшей коллегии 
в Управлении ФНС России по Воронежской области. 

Сетям нашли хозяина
Бесхозные тепловые сети и объекты теплоснабжения, кото-

рые расположены на территории Воронежа, будет выявлять, 
содержать и обслуживать ООО «Воронежская теплосетевая 
компания». Об этом говорилось на встрече губернатора Алек-
сея Гордеева с директором ООО «Воронежская теплосетевая 
компания» Николаем Назаровым, сообщили в Управлении по 
взаимодействию со СМИ и административной работе прави-
тельства Воронежской области. 

Трансформаторы для поездов
Завод ООО «Сименс Трансформаторы», расположенный в 

Масловской зоне, открыл  производство тягового трансфор-
маторного оборудования. В ближайшие годы компания пла-
нирует полностью наладить производство тяговых трансфор-
маторов, которые необходимы для средств железнодорожного 
транспорта. «Сименс» планирует производить этот продукт 
для всех соответствующих рейтингов, уровня напряжения,  
включая высокоскоростные поезда «Сапсаны»,  грузовые 
электровозы «Гранит» и пригородные электропоезда Desiro.  
На данный момент уже есть заказ на поставку 720 дросселей 
для электровозов «Гранит». 

Будут совместные центры 
В ВГУ состоялось подписание соглашения о сотрудничестве 

между центральным вузом Черноземья и компанией ООО 
«ОПТЭК» - поставщиком и разработчиком высокотехноло-
гичных решений в областях науки, образования, медицины и 
промышленности. Документ нацелен на создание совместных 
центров компетенции на базе университета, организацию со-
вместных научных конференций, семинаров и других меро-
приятий по световой, лазерной, сканирующей и электронной 
микроскопии.

«Парус надежды» нашёл «Выход»
Со следующего года в Воронежской области начнёт реализо-

вываться проект для детей, больных аутизмом, разработанный 
при поддержке губернатора Алексея Гордеева и с участием 
Фонда содействия решению проблем аутизма в России «Вы-
ход». По словам директора реабилитационного центра «Парус 
надежды» Ирины Петровой, основной задачей проекта явля-
ется организация помощи больным детям. В его рамках в Во-
ронежской области будет создано стационарное поселение, где 
дети смогут жить вместе с врачами и психологами, проходить 
курс лечения, реабилитации и даже работать.

Незаконную рекламу демонтируют
По искам прокуратуры Воронежа продолжается демонтаж 

незаконных рекламных конструкций. Как оказалось после 
проведённой прокуратурой проверки, некоторые из них уста-
новлены без необходимой разрешительной документации. Эти 
конструкции представляют реальную угрозу для горожан. К 
примеру, по улице Остужева на обочине дороги, около автоса-
лона «Форд», находится рекламная конструкция, создающая 
угрозу безопасности дорожного движения. В районные суды 
прокуратурой направлено семнадцать исковых заявлений об 
их демонтаже. В настоящее время девять из них уже удовлет-
ворены, сообщили в прокуратуре Воронежской области. 
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Сообщения подготовили  
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснениями, 
местами небольшие осадки в виде мокрого снега 
и мороси; ветер переменного направления, уме-
ренный; температура -1…+4.

21 ноября по области – облачно с прояснениями, 
местами небольшие моросящие осадки, утром ту-
ман; слабый гололёд, на дорогах скользко; ветер 
юго-восточный, ночью – слабый, днём – умерен-
ный; температура ночью -4…+1, днем 0…+5.

22 ноября по области – облачно с прояснениями, 
местами небольшие моросящие осадки, утром ту-
ман; слабый гололёд, на дорогах скользко; ветер 
юго-восточный, ночью – слабый, днём – умерен-
ный; температура ночью -4…+1, днем 0…+5.
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Поможем озоновому слою
Россия присоединится к взносам в фонд Монреальского 

протокола, который ограничивает производство и оборот 
озоноразрушающих веществ с 2013 года. Соответствующее 
распоряжение кабинета министров размещено на сайте Пра-
вительства страны, сообщает РИА «Новости». Монреальский 
протокол к Венской конвенции по защите озонового слоя был 
подписан в сентябре 1987 года. Этот документ и конвенция в 
2009 году стали первыми глобальными соглашениями, которые 
ратифицировали все страны ООН. 

решить за полтора дня
Израильские власти потребовали от палестинских боевиков 

в течение 36 часов прекратить ракетные обстрелы и пригро-
зили в противном случае расширить операцию в секторе Газа, 
сообщает РИА «Новости». Накануне стали известны условия, 
которые выдвинули стороны. В частности, палестинцы требуют 
снятия блокады сектора Газа и открытия сухопутных КПП, 
а Израиль настаивает на создании зоны безопасности и пре-
кращении контрабанды оружия. Пойти на перемирие стороны 
призвал и Генеральный секретарь ООН Пан Ги Мун. 
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Узнав о второй беременно-
сти, Женя и Иван, не раздумы-
вая, решили, что будут рожать. 
Через два месяца в кабинете 

врача УЗИ-диагностики их 
ждал большой сюрприз.

- Жду жену в коридоре, 
выбегает доктор и зовет меня 
в кабинет, - вспоминает Иван. 
- Испугался, думал, что-то 

случилось. Она показывает 
на экран, говорит «считайте» 
и показывает на три пульси-
рующих точки. Женя плачет, 
а мне смешно почему-то ста-
ло. Моя бабушка рожала два 
раза по двойне, но дело было 
в тридцатые годы прошлого 
столетия, в голодное время, 
ребятишки умирали в мла-
денчестве.

Родители и родня сначала 
восприняли новость как шут-
ку, потом принялись охать и 
ахать, через неделю привыкли 
как к чему-то самому обыкно-
венному. 

- Мы посчитали, что это 
большое счастье — тройня, 
такое редко кому даётся, - при-
знаётся многодетная мама. 
– Поэтому спокойно перено-
сила нескончаемый токсикоз 
и сильные отеки. 

Пока детвора посапывает в 
своих кроватках, их родители 
угощают нас чаем и расска-
зывают о своём житье-бытье. 
Женя - юрист по образованию, 
работала в районном суде. 
Иван - военный. Имена трой-
няшкам подбирали по три 
пары, так как до последнего 
не могли определить пол де-
тишек. 

Когда срок беременности 
приблизился к 34 неделям, 
Женя решила обратиться в 
Воронежский областной пе-
ринатальный центр по поводу 
отёков к доктору медицинских 
наук, профессору, Заслужен-
ному врачу России Ирине 
Коротких. Ирина Никола-
евна после осмотра приняла 
решение о незамедлительном 
проведении операции кесаре-
ва сечения. Первой с ростом 
51 сантиметр и весом в 2040 
граммов увидела свет Божий 
Маргарита. Через минуту с 
весом 1600 граммов и ростом 
48 сантиметров акушеры при-
няли Валерию. Спустя две 
минуты за сестрёнками после-
довал Владислав росточком 

в сорок шесть сантиметров 
и весом 2360 граммов. Затем 
маму и детишек отправили в 
отделение реанимации. Лероч-
ка оказалась самой маленькой, 
слабенькой и бледной, едва ли 
не прозрачной. Увидев первый 
раз их в реанимации, решила, 
что похожи, словно три капли 
воды. Пригляделась и поняла, 
что, несмотря на сильное сход-
ство, они — разные. Владик по-
ходит на Веронику. Девчонки 
- на Ваню.

- Таких внимательных, 
чутких и отзывчивых врачей 
и медсестёр, как в перина-
тальном Центре, мне ещё не 
доводилось видеть, а мне, по-
верьте, есть с чем сравнивать, 
- говорит Женя. - Во время 
операции вокруг меня собра-
лось полтора десятка врачей, 
медсестёр. Действовали, как 
единое целое. Ирина Никола-
евна — не только специалист 
высочайшего класса, но и уди-
вительно чуткий и вниматель-
ный человек. А заведующая 
отделением по выхаживанию 
недоношенных детей Ольга 
Лобанова! Не знаю, что было 
бы со мной и детьми, если 
бы не их профессионализм 
и человечность. Выписали 
меня на седьмой день без 
ребятишек. На следующий 
день положили в отделение по 
выхаживанию недоношенных 
детей к Маргарите и Владис-
лаву. Неделю провели там, все 
удивлялись, охали-ахали при 
виде двойни. Когда узнавали, 
что есть еще один ребёнок, 
дар речи теряли. Приехали 
домой, через неделю забрали 
Лерочку. Всё это время езди-
ли к ней: заходили в палату, 
обрабатывали руки и через 
отверстия в кювезе гладили 
её ручки, разговаривали.

Когда семейство перебра-
лось из больничной палаты 
домой, его тридцатитрёхлет-
нему главе дали отпуск. Сна-
чала десять дней по семейным 

обстоятельствам, затем при-
бавили ещё две недели. Сейчас 
двадцатишестилетняя Женя 
одна справляется с четырьмя 
детьми. Признаюсь ей, что 
ожидала увидеть измотанную, 
уставшую, нервную мамашу, 
но очень удивилась, когда 
дверь мне открыла веселая, 
жизнерадостная молодая жен-
щина. 

- Конечно, днём одной 
сложно приходится, - не от-
рицает она. - Сплю часа три-
четыре в сутки. Пока сил 
хватает. Ночью встаем по 
очереди, когда все плачут — 
всеобщий подъем. Жду-не 
дождусь, когда кто-нибудь 
первым с работы придёт. 
Мама с папой помогают. Папу 
оставляли с тройней и Веро-
никой - справляется. Кажется, 
что переживает за них больше 
нас. Ванины родители, сестра 
с братьями приезжали нян-
чить. Веронику в сентябре 
отдали в садик. Сынишка 
уже почти четыре килограмма 
весит. Девочки — чуть по-
меньше. С первого дня — на 
искусственном питании. Всё 
покупаем в трёх экземплярах: 
рубашечки, ползунки, пита-
ние. Спасибо, с памперсами 
помог директор фирмы, где 
работает двоюродная сестра. 
Когда узнал, что родилась 
тройня, то привёз целую 
коробку. Пока финансовых 
проблем нет. Родня подар-
ки привезла, мне декретные 
перечислили, папе нашему 
зарплату вовремя платят. 

Первым голос подает Вла-
дик. Папа идёт к сыну. Мама 
— к шкафчику с бутылочками 
и смесями. Владик, как сын 
военного, с младенчества при-
выкает к дисциплине. Кушает 
строго по часам. Сестрёнки 
просыпаются позже. 

О том, как Сергеевы со-
бираются на прогулку, можно 
рассказывать целую историю. 
Сначала папа выносит ме-

таллическую основу коляски 
для двоен. В собранном виде 
она не проходит в дверные 
проемы. Потом - мягкую часть 
коляски, затем деток. Следом 
кто-нибудь несёт обычную ко-
ляску для Владика. Таким же 
образом, только в обратном 
порядке, заходят через час 
домой. Хорошо, что живут на 
втором этаже. В свою машину 
«Лада Приора» Сергеевы уже 
не помещаются. Что будет, 
когда поставят четыре детских 
кресла, не представляют. 

По областному закону «О 
мерах социальной поддержки 
семей в связи с рождением 
одновременно трех и более 
детей», действующему с 1 
января 2008 года, семьям, где 
рождается тройня, положено 
выделить квартиру и няню. В 
няне Женя Сергеева, как бы 
не уставала, не нуждается. А 
вот в отдельной квартире — 
очень. В небольшой квартирке 
восьмерым тесно становится. 
Сами они пока никуда не обра-
щались. От городских властей 
тоже до этой поры предложе-
ний никаких не поступало.

…С минуты на минуту 
должны были проснуться 
Маргоша и Лерочка. Всё это 
время Вероника прислушива-
лась к нашему разговору, но 
выйти к незнакомым людям 
стеснялась. Кое-как уговори-
ли. Присмотревшись и привы-
кнув, принялась рассказывать 
о своей «нелегкой» жизни. То 
спать ей мешают, то маму от 
неё отвлекают. А потом вдруг 
призналась, что любит малы-
шей, гладит их и целует. 

- Проснулись! - вдруг за-
кричала она и убежала в дет-
скую. За ней поднялись и 
Женя с Иваном. Чуть погодя – 
и мы, чтобы запечатлеть на па-
мять многодетное семейство. 
Счастливое и любящее. Где 
не боятся бессонных ночей, 
детских болячек и больших 
расходов. 

«Наше большое счастье...» 
общество  | Так говорят Евгения и Иван Сергеевы, глядя на своих четверых детей
В небольшой комнате типичной воронежской много
этажки – три одинаковых кроватки. Такие, что покупа
ют, если в доме появляется малыш. В семье Евгении 
и ивана Сергеевых маргарита, Валерия и Владислав 
родились в один день 20 сентября 2012 года с разни
цей в три минуты начиная с десяти часов утра. С этого 
времени первая дочь Сергеевых Вероника в свои 
два года и одиннадцать месяцев получила хлопотное 
звание старшей сестры.

наталья неКрылоВа

В числе таковых – пять 
воронежских вузов и три из 
девяти филиалов.

- Вузовскую обществен-
ность страны всколыхнуло со-
общение в СМИ о проведенном 
Министерством образования 
и науки РФ мониторинге эф-
фективности вузов. Студенты 
весьма скептически отнеслись, 
прежде всего, к критериям, по 
которым министерство оце-
нивало деятельность учебных 
заведений. Я тоже не согласен 
с некоторыми из критериев, 
и главной ошибкой разработ-
чиков мониторинга считаю 
отсутствие их связи с вузов-
ской общественностью. Благо 
министерство признало свою 
ошибку, и результаты будут 

пересмотрены, - заявил глава 
региона.

Кроме того, Алексей Гордеев 
одобрил протест студенчества 
против нового Федерального 
закона «Об образовании», ко-
торый рассматривается в Гос-
думе РФ. 3,5 тысячи молодых 
людей считают недопустимым 
принимать документ в таком 
виде, в котором он существует 
сейчас. Наибольшее беспокой-
ство вызывает исчезновение из 
законопроекта  понятия «мини-
мальный размер стипендии», 
который сейчас составляет 
1100 рублей. По мнению главы 
региона, воронежским студен-
там для решения этого вопроса 
необходимо теснее сотруд-
ничать с депутатом Госдумы 
РФ от Воронежской области 
Галиной Кареловой.  

Губернатор против  
«чёрного cписка»
на злобу дня
Губернатор Воронежской области алексей Гордеев в 
своём интернетблоге подверг критике систему оценки 
эффективности российских вузов, изза которой 130 
высших учебных заведений страны были признаны 
аутсайдерами. 

александр греКоВ,
оргсекретарь союза художников 
россии, главный редактор 
журнала «Художник», член-
корреспондент российской 
академии художеств

Уроженец Острогожска 
И.Н Крамской прожил корот-
кую, но насыщенную яркими 
событиями жизнь, оставив 

потомкам большое творческое 
наследие, хранящееся как в 
ведущих музеях страны – Го-
сударственной Третьяковской 
галерее, Государственном 
Русском музее, - так и в худо-
жественных сокровищницах 
воронежской земли. Приуро-
ченная к его юбилею выставка 
должна в полной мере отра-
зить современное состояние 

изобразительного искусства 
России и познакомить во-
ронежцев и гостей города 
с творчеством известных в 
нашей стране мастеров.

Российский выставком 
проделал большую работу, 
просмотрев около двух тысяч 
произведений художников 
разных регионов нашей стра-
ны, отобрав для представле-
ния в залах более пятисот. 
Среди них картины и гравю-
ры, скульптуры и мозаики, 
витражи и иконы, издания 
декоративно-прикладного и 
народного искусства. Особое 
значение имеет и то, что в 
выставке участвует прези-
дент Российской академии 

художеств Зураб Церетели. 
В экспозиции представлены 
его эмали и графические про-
изведения. Все они – живое 
свидетельство немеркнущей 
традиции русского реалисти-
ческого искусства, у истоков 
которого во многом стояло 
творчество И.Н.Крамского – 
замечательного портретиста, 
педагога, воспитавшего целую 
плеяду известных мастеров 
отечественной культуры.

Образ И.Н.Крамского по-
прежнему волнует россий-
ских художников, которые 
стремятся отыскать в нём всё 
новые и новые черты, открыть 
неизвестные доселе грани. 
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«Продолжая традиции…»
Событие | Завтра в Воронеже  открывается Всероссийская художественная выставка, 

посвящённая 175-летию И.Н.Крамского
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Председатель Воронежского отделения СХР Алексей Смирнов просматривает работы для выставки.

Для организации и устройства выставки «Продолжая 
традиции...» в город съехались представители ряда 
отделений Всероссийской творческой общественной 
организации «Союз художников россии», объединен
ные в выставочный комитет. отдавать дань памяти 
великим сынам россии стало важной и знаменатель
ной традицией Союза художников россии.

Сегодня у нас, дорогой читатель,  
26-тысячный номер! Цифра, конечно, 
грандиозная, за которой стоит не одна 
эпоха и не одно поколение людей

96-й год идёт по жизни наша «Коммуна». Мало, очень мало в 
России есть в газетном мире таких долгожителей. А начиналась 
наша биография ещё до Октябрьской революции. Появление 
газеты стало своего рода откликом на великие потрясения в 
стране. С той поры ни одно событие в стране и в нашем регионе 
не оставалось без внимания «коммуновцев». И вникая во все 
происходящие события, мы стремились к тому, чтобы лучше-
го было больше, а плохое исчезало из нашей жизни. Потому, 
наверное, русский писатель Гавриил Троепольский и называл 
«Коммуну» газетой здравого смысла. В этих словах и высшая 
похвала, и признание. И большая ответственность.

Поколения «коммуновских» журналистов, во главе которых 
стоит классик мировой литературы Андрей Платонов, всегда 
шли в ногу со временем, были его летописцами.

Мы понимаем, сколь велика ответственность лежит и на 
нас, газетчиках XXI века. Мы уважаем наших современников 
и наших читателей. Поэтому прилагаем все силы, умение, опыт 
и творческие возможности, чтобы во всём сложном многооб-
разии событий документально точно отобразить и донести 
нашу современность.

Виктор рУДЕНко, главный редактор «коммуны».

Есть 26000!

ПоздрАВляем!
Согласно Указам Президента российской Федерации 
Владимира Путина ряд воронежцев награждён госу
дарственными наградами.

За заслуги в воспитании детей и укрепление семейных тради-
ций медалью ордена «Родительская слава» награждены: Валерий 
Владимирович ИВЧЕНКО и Татьяна Александровна ИВЧЕН-
КО, город Воронеж, Алексей Викторович ШИПОВСКИЙ - ди-
ректор местной религиозной организации «Центр христиан веры 
евангельской», город Воронеж, Виктория Викторовна ШИПОВ-
СКАЯ – социальный работник областного государственного 
учреждения «Коминтерновский комплексный центр социального 
обслуживания населения «Радуга», город Воронеж.

За заслуги в области химической промышленности и много-
летний добросовестный труд почётное звание «Заслуженный 
химик Российской Федерации» присвоено: Павлу Михайло-
вичу ВОЛКОВУ – аппаратчику выпаривания и гранулирова-
ния в цехе по производству фосфорных удобрений открытого 
акционерного общества «Минудобрения», Ивану Ивановичу 
ПАНКОВУ – мастеру цеха открытого акционерного общества 
«Минудобрения». 



Команда-победительница на награждении в Подмосковье.
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Георгий Костин, доктор технических наук, профессор
г.Воронеж

(Продолжение. Начало в №№168,171).
Из Постановления Совета министров СССР и ЦК ВКП(б), 

февраль 1950 года: «В связи с успехами в области промышлен-
ного и сельского производства, с ростом производительности 
труда и снижением себестоимости продукции… снизить с  
1 марта 1950 года государственные розничные цены на про-
мышленные и продовольственные товары в следующих раз-
мерах: хлеб из пшеничной сортовой муки – на 30,0 процента… 
мука – на 25,0 процента…  говядина – на 30,0 процента... колбаса 
– на 24,0 процента … масло животное – на 30,0 процента... масло 
растительное – на 10,0 процента … сахар-песок – на 15,0 про-
цента… хлопчатобумажные ткани – на 15,0 процента … мыло 
туалетное – на 50,0 процента».  

Всего в Постановлении указано о снижении цен по 235 
позициям.

Победа над кризисом завершилась Постановлением Совета 
министров СССР (февраль 1950 года) «О переводе курса рубля 
на золотую базу и о повышении курса рубля в отношении ино-
странных валют». В нем, в частности, говорилось: «Денежная 
реформа в СССР, проведенная в декабре 1947 года, ликвидиро-
вала последствия Второй мировой войны в области денежного 
обращения и восстановила полноценный советский рубль.

Осуществленная одновременно с денежной реформой от-
мена карточной системы и серьезное снижение цен на товары 
массового потребления, проведенное три раза в течение 1947 
– 1950 годов, привели к еще большему укреплению рубля, 
повышению его покупательной способности и повышению его 
курса в отношении иностранных валют.

В то же время, в западных странах произошло и продолжа-
ется обесценивание валют… Непрекращающееся повышение 
цен на предметы массового потребления и продолжающаяся 
на этой основе инфляция… привели также к существенному 
снижению покупательной способности доллара.

Ввиду этого Советское правительство признало необходи-
мым повысить официальный курс рубля, а исчисление курса 
рубля вести не на базе доллара, как это было установлено в июле 
1937 года, а на более устойчивой золотой основе в соответствии 
с золотым содержанием рубля».

Мне могут возразить: хорошо было Сталину, у него в руках 
была вся полнота власти, а под рукой – плановая экономика! 

Но аналогичные меры предприняла беднейшая «рыночная» 
страна Европы Финляндия. И тоже в течение трех–пяти после-
военных лет по  всем социально-экономическим показателям 
она переместилась с 20–25-го места в Европе на первое–второе 
место.

Остальные страны Европы кинулись хватать «бесплатный 
сыр» в американской мышеловке. По «плану Маршалла», на-
чиная с 1948 года, в обескровленную войной Западную Европу 
за три года было сброшено 12 миллиардов 385 миллионов дол-
ларов, в Японию – 2 миллиарда 15 миллионов долларов. Инфля-
ционный долларовый поток продолжался до 1966 года. Всего 
в Европу было вывезено 54,6 миллиарда долларов. Конгресс 
США принял специальный закон о 5-процентном поощрении 
администрации стран-импортеров их бумажной макулатуры. 
По этому закону западные чиновники фактически получили от 
американцев в виде взяток более 500 миллионов долларов.

Таким образом, США расправились со своим деструктив-
ным кризисом за счет других стран, которые расхлебывали эту 
кризисную интервенцию более 20 лет. 

Финансово-экономический  
кризис XXI века

Возникший в начале XXI века финансово-экономический 
кризис по основным показателям относится ко второму, т.е. 
рыночному типу, или к типичному для рыночной модели эко-
номики кризису «перепроизводства». Его основные отличия 
от деструктивного кризиса – закономерный, без субъективных 
провоцирующих факторов характер возникновения, на поряд-
ки большее обесценивание валют и общемировой, в пределах 
рыночных экономик, характер. В то же время, сильные страны, 
пытаясь переложить бремя кризисных последствий на страны 
слабые, не безуспешно ввергают экономику последних в кризис 
третьего типа – деструктивно-рыночный (Испания, Греция).

Причина наступившего мирового финансово-эконо мического 
кризиса состоит в раздутии мыльного пузыря мировой финан-
совой макулатуры, т.е. не имеющей золотого содержания 
инфляционной валюты, не имеющих реальной ценности, 
так называемых, «ценных бумаг», векселей, акций и прочего 
виртуального хлама. 

В конечном итоге, причина кризиса заключается в главен-
ствующем в рыночной экономике положении не реального, а 
финансового сектора. В полном отрыве этого сектора эконо-
мики от реального производства, в выпуске им виртуальной 
продукции – денег и их суррогатов. 

Приоритет финансового блока экономики перед научно-
производственным меняет общественную психологию с 
участия в создании материальных ценностей на их перерас-
пределение и потребление. Наиболее активная часть общества, 
его интеллектуальная элита, перетекает из сферы создания 
материальных ценностей в область  их перераспределения, в 
сферу торговли и спекуляции. 

Вся эмиссионная или кредитная денежная масса должна посту-
пать в реальный высокотехнологичный сектор экономики. В этом 
случае сбыт разработанной и произведенной в нем продукции 
новых поколений не только покроет материальным содержанием 
проведенную денежную эмиссию, но и создаст избыток средств 
для нового витка производства материальных ценностей, а, сле-
довательно, и реального, а не виртуального, повышения уровня 
жизни населения. Если же эмиссионная или кредитная денежная 
масса не покрывается в короткие сроки товарной массой, то все 
кончается инфляцией и финансовым кризисом.

Академик Николай Петраков: «Если деньги не вкладыва-
ются в экономику, в создание новых товаров и улучшение их 
качества, такая экономика обязательно грохнется».

История не знает примеров, когда бы долги перед будущими 
поколениями или перед последующими этапами экономиче-
ского процесса удалось погасить или обнулить не с помощью 
научно-технического прогресса, а через механизмы финансово-
го блока экономики. Ни одного, ни в одной стране. Избавиться 
от финансово-экономического кризиса в пределах рыночной 
модели экономики можно только за счет грабежа других стран и 
собственного населения.

Причина наступившего мирового кризиса одна: руко-
творный рост не подтвержденной товарным наполнением 
финансовой макулатуры. Поскольку ее основой, наполняю-
щей мировой мыльный пузырь, остается доллар, основным 
винов ником кризиса является Америка и обосновавшаяся в 
этой стране вершина мировой финансовой пирамиды. В те-
чение более 60 лет в Америке на полную мощность работает 
печатный станок. 

Американский доллар обеспечен материальными ценностя-
ми по разным российским и зарубежным источникам всего на 
1,7–2,2 процента. Остальное – чистейшая макулатура. Доста-
точно двум–трем странам ввести золотое обеспечение своих 
национальных валют, и вся мировая экономика, базирующаяся 
на американском долларе, в одночасье обанкротится и рухнет. 
Рухнет, потому что долг США не только перед будущими 
поколениями, но и перед странами с обеспеченной золотым 
содержанием национальной валютой в 40–60 раз больше, чем 
их возможности в его погашении. 

(Продолжение следует).

Кризис в мире 
и России

Алексей ПАВЛоВ

И стал дед студентом
Поправки направлены на 

то, чтобы работодатели ис-
кали сотрудников по деловым 
качествам, но не по полу, воз-
расту и национальности. За 
нарушение будут штрафовать: 
индивидуальных предприни-
мателей на 3 - 5 тысяч рублей, 
юридических лиц – на 10 - 15 
тысяч рублей. 

Меры суровые, а необходи-
мость? Об их необходимости 
свидетельствует множество 
житейских историй. Тому, как 
говаривал классик, «мы тьму 
примеров слышим». Вот один 
из самых, что ни на есть про-
стых. Мой коллега написал 
заявление об уходе с работы, 
написал ещё летом, будучи 
«в сердцах». Совсем недавно, 
то есть уже глубокой осенью, 
ненароком встречаю его: как 
успехи?

- Да всё без дела, не берут. 
Говорят: старики не нужны…

А человеку всего 57 лет, при 
нём – два высших образования. 
Будучи жителем областного 
центра, даже в миллионном 
городе не может найти работу.

С точки зрения психологии 
самый активный и продуктив-
ный период деятельности чело-
века – зрелость, приходится на 
возраст 40 – 50 лет. В развитых 
странах возраст самых высо-
кооплачиваемых специалистов 
как раз и составляет от 50 до 
60 лет. У нас – всё наоборот. 
Многие руководители ищут 
кандидатов на работу не старше 
25 лет, но при этом хотят, чтобы 
они имели дипломы, а лучше 
два, и приличный стаж рабо-
ты. Вот почему целый пласт 
специалистов, получивших 
образование и стаж работы ещё 
на советских предприятиях, 
сегодня практически остался 

за бортом производства. Да и не 
только производства – жизни. 
Отсюда повальное пьянство, 
чувство никчёмности и без-
надёги.

А вот, к примеру, в одном из 
самых успешных предприятий 
Новоусманского района ООО 
«Логус-агро» - картина совер-
шенно другая. Главный инже-
нер компании Виктор Сергеев 
– бывший главный конструк-
тор источников питания ра-
кетных комплексов. Остался 
не у дел после развала системы 
ВПК, а в сельском хозяйстве 
вполне сгодился. Под его нача-
лом весь технический парк – от 
комбайнов до транспортёров и 
устройств сушки даров полей в 
овощехранилищах.

С самим генеральным дирек-
тором Игорем Алименко почти 
такая же история. Недавно у 
бывшего военного родилась 
внучка. Сегодня счастливый 
дед одновременно …студент 
знаменитой столичной «Ти-
мирязевки». То есть человек, 
будучи «в возрасте», прилеж-
но учится, получает третий 
диплом, и одновременно ру-
ководит успешной компанией, 
которая всё время расширяет 
свой бизнес.

«Опора на  молодёжь», 
которую в последние годы 
исповедовало российское 
руководство, себя не совсем 
оправдала,  а  точнее – не 
оправдала совсем. Сначала 
были младореформаторы в 
лице молодых экономистов, 
потом – успешные менед-
жеры вкупе с дотошными 
юристами. «За последние 20 
лет усилиями «эффективного 
менеджмента» потеряно всё, 
что мы ранее умели делать и 
делали. Убеждён: на сегодня 
возможности эволюционного 
развития этого сектора эконо-
мики потеряны навсегда». Эти 
слова сказаны не теоретиком, 

а сугубо практическим чело-
веком – генеральным дирек-
тором новосибирского пред-
приятия «Экран – оптические 
системы» Валерием Гугучки-
ным. Гендиректор оплакивает 
потерю многих тысяч пред-
приятий, в результате страна 
всё более подсаживается на 
сырьевую иглу. Эти обидные 
слова он сказал в статье с по-
казательным названием «Или 
промышленная революция, 
или путь в никуда» («Аргу-
менты недели» за 18 октября 
2012 года). Кстати, продукция 
завода, которым руководит Гу-
гучкин, поставляется в США, 
Канаду, Германию (всего в 47 
стран мира), отправляется не 
в «единичных» экземплярах, а 
в большом количестве – свы-
ше 84,7 процента.

Лет до ста расти  
и без старости 

Валерию Ивановичу Гу-
гучкину – далеко за 60. Но 
два года подряд он призна-
ётся лучшим руководителем 
по итогам Всероссийского 
конкурса руководителей про-
мышленных предприятий РФ. 
А пример из жизни директора 
далёкого предприятия в Ново-
сибирске приведён к тому, что 

и в 60 лет жизнь не кончается.
Кстати, социологические 

опросы показали, что пожи-
лые люди всё позже начинают 
ощущать свой возраст. Каждый 
четвёртый россиянин уверен, 
что старость наступает в 64 
года, почти каждый пятый 
– в 74 года. Это выяснили со-
циологи Фонда общественного 
мнения «ФОМнибус». А всего 
семь лет назад большинство 
опрошенных россиян возрас-
том стариков считали 50 лет. 
Более того, даже приближения 
пенсионного возраста ныне 
перестали бояться. В 2005 году 
оно не пугало 58 процентов 
опрошенных, а в 2012 году – 63 
процента. А женщины отодви-
гают начало своего увядания 
ещё дальше.

Учёные считают, что чело-
век достигает своего высшего 
интеллектуального развития 
после 40 лет. Кроме того, в 40 
- 60 лет приходит та мудрость, 
которая обеспечивает наше 
общее понимание жизни и 
оценку своих возможностей. 
А в (страшно сказать!) 70 лет 
у нас сформирована база – и 
жизненная, и профессиональ-
ная, и интеллектуальная. На 
этой базе может происходить 
дальнейшее развитие челове-
ка и человечества. «Человек 

умирает тогда, когда перестаёт 
меняться, а похороны – про-
сто формальность». Эту фразу 
сказал отец автомобилей всего 
мира – Генри Форд.

Уметь и не уметь
Кстати, в эпоху повального 

кризиса, наступившего из-за 
«эффективного менеджмен-
та», готового руководить чем 
угодно – хоть ракетным заво-
дом, хоть баней (философия 
всё равно одна), учёные всех 
стран всё чаще возвращаются 
к идеям, которые исповедо-
вал основатель «Форд Мотор 
Компании». Генри Форд не-
навидел тех, кто приобретал 
деньги финансовыми спеку-
ляциями. Великий промыш-
ленник внедрил «пятилетку» 
на 14 лет раньше, чем первая 
пятилетка началась в СССР. 
Зарплата на заводах Форда 
была в два - три раза (!) выше, 
чем на прочих американских 
предприятиях. Вот почему 
любой рабочий, переступив-
ший проходную автомобиль-
ного завода, уже через три 
месяца мог позволить себе 
купить автомобиль.

Разумеется, Форд не платил 
деньги на «халяву», внедрён-
ные им конвейеры за год повы-
сили производительность тру-
да на 40–60 процентов. Первым 
в истории Форд организовал 
ПТУ, которые именовались 
промышленными школами 
для подростков. Гениальный 
промышленник издавал свой 
журнал Ford Times, бесплатно 
показывал фильмы в киноза-
лах, он не отгораживался от 
журналистов стеной пресс- 
служб, а исповедовал полную 
открытость перед рабочими. 
Созданные им социальные 
службы проповедовали «уме-
ренность и аккуратность». Уме-
ренность в питии и курении, 
аккуратность в быту и трате 
трудовых рублей, зелёных, 
конечно. 

Газетная площадь не позво-
ляет развернуть идеи великого 

промышленника, но можно 
только удивляться тому, что 
мимо них прошли наши ре-
форматоры. Не знали? Или на-
меренно избрали другой путь, 
а точнее – какие-то закоулки, 
которые привели в тупик.

Предмет и опыт 
Но убеждают не заклю-

чения издалека, а близкий 
пример. Ещё раз сошлюсь на 
упомянутый Новоусманский 
район. Учительница одной из 
местных школ, Герой Социа-
листического Труда Варвара 
Михайловна Злобина создала  
ставший знаменитым в Воро-
нежской области Пушкинский 
музей при районной детской 
библиотеке более 35 лет назад, 
будучи человеком пенсионно-
го возраста. А сколько успела 
сделать! Следует признать, что 
и хранитель Государственного 
Пушкинского заповедника Се-
мён Гейченко, с которым пере-
писывались новоусманские 
пушкинисты, в то время также 
был далеко не мальчик. Он ро-
дился в 1903 году в семье вах-
мистра конно-гренадёрского 
полка. Несмотря на возраст, 
Гейченко исправно отвечал на 
все письма школьников, давал 
практические советы в иссле-
дованиях и собирательстве о 
творчестве поэта. «Настоящий 
профессионализм, - писал Гей-
ченко в одной из своих книг 
«Завет внуку»,- есть суммар-
ный результат глубокого зна-
ния предмета и практического 
опыта». 

Именно эти качества были 
присущи учителю словесности 
Злобиной. В знак её признания 
в начале октября этого года 
на здании школы № 4 Новой 
Усмани была открыта памятная 
мемориальная доска. 

Однако есть и другая память 
– это Пушкинские праздники, 
которые каждый год проходят 
в районном центре. И это не 
только память, а конкретное 
дело, которое живёт и здрав-
ствует по сей день. 

Старый конь – в борозде
Министерство труда и социальной защиты РФ подго-
товило поправки в Закон «О занятости населения». В 
объявлении о приёме на работу запретят указывать 
возраст и пол.

Проблема | Реформа реформой, а работать всё-таки надо

сергей КройчиК

- Сложно было победить? 
– интересуюсь у старшего 
инструктора-пожарного спе-
циализированной пожарной 
части №15 города Воронежа, 
старшего прапорщика вну-
тренней службы Вячеслава 
Зиброва.

- Столица есть столица. Ко-
нечно, непросто: и морально, и 
физически. Откровенно скажу, 
тревога присутствовала – ведь 
нам удалось обойти хозяев 
соревнований, оказавшихся 
в итоге вторыми. Нашему 
успеху, думаю, прежде всего, 
сопутствовали кропотливые 
тренировки. Помогли и сла-
женные действия пожарных 
расчётов. Мы показали время 
восемь минут двадцать се-
кунд, что, по мнению жюри, 
очень неплохой результат. 
А задачи были такими: про-
вести боевое развёртывание в 

административном здании на 
высоте 7-го этажа, эвакуиро-
вать троих пострадавших при 
помощи пожарного коленча-
того подъемника и оказать им 
медицинскую помощь. Всё 
бы ничего, но мне показалось, 
прессинг со стороны судей по 
отношению к нам, участникам 
соревнований из провинции, 
присутствовал. За каждую 
ошибку баллы снимались. 
Правда, нам повезло больше, 
потому что воронежцы ока-
зались расторопнее других, 
с набранными всего тремя 
штрафными. По этой же при-
чине мы и москвичей обошли. 
А сложность выполнения за-
даний заключалась в том, что 
в этот день в столице шёл и 
холодный моросящий дождь. 
Но ничего, справились. 

 - Насколько важны такие 
соревнования для личного 
состава? – адресую вопрос 
начальнику Управления по-

жаротушения и проведения 
аварийно-спасательных работ 
Главного управления МЧС 
России по Воронежской об-
ласти, полковнику внутренней 
службы Юрию Климову.

- Город расстраивается. По-
смотрите, сколько кругом вы-
соток! – говорит он. - Соответ-
ственно, возникает жизненная 
необходимость пересмотра во-
просов пожаротушения. Очень 

своевременно на это обратило 
внимание наше Министерство, 
позаботившись о технической 
составляющей частей всех ре-
гиональных служб спасения. 
Сегодня такая крупногаба-
ритная пожарная техника есть 
и в Воронежском гарнизоне, 
и загасить огонь мы сможем, 
скажем, на высоте 17-этажного 
дома. Причём подъёмники 
не только отечественные. Но 

боевая работа на такой вы-
соте относится к категории 
специализированных, необхо-
дима особенная сноровка по-
жарного, и одной физической 
выносливости недостаточно. 
Ведь не только тушить, а и 
спасать людей приходится. У 
таких огнеборцев особенная 
подготовка должна быть, и 
добиваемся мы её упорными 
тренировками. 

Воронежские пожарные – на высоте!
Знай наших! | В подмосковном Реутове, на базе местной спецчасти МЧС,  
прошли соревнования лучших пожарных расчётов Центрального федерального округа
Объединённая команда Воронежского пожарного 
гарнизона, представленная десятью огнеборцами 
из частей нашего города, сумела обойти сильнейшие 
дружины из Москвы и Санкт-Петербурга, других ре-
гионов страны. 
В ходе соревнований отрабатывались вопросы туше-
ния пожаров и эвакуации людей с высотных зданий. 
А они состояли из нескольких этапов. На первом, 
региональном, была сформирована сборная области, 
которой позже предстояло участвовать в подобных 
стартах, но уже центрального регионального центра 
МЧС. И надо отметить: воронежские парни прошли в 
суперфиналы с первого места. А затем был финальный 
этап в Реутове. 
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Валерий ВАЛентиноВ

 Недавно глава администра-
ции Виктор Логвинов доложил 
губернатору Алексею Гордееву 
об итогах развития Рамонского 
района в 2012 году. Разговор 
начался с сельского хозяйства. 
Нынешней осенью озимые по-
сеяны площадью свыше 10 ты-

сяч гектаров, заложено 1240 
гектаров семенных участков. Из-
за сложных погодных условий 
затянулась уборка некоторых 
сельхозкультур, в частности, 
сахарной свеклы. На данный 
момент с полей убрано около 75 
процентов урожая сладких кор-
ней, средняя урожайность со-
ставила 583 центнера с гектара. 

Завершена уборка подсолнеч-
ника (урожайность - 21 центнер 
маслосемян с гектара). Убрано 
около 1500 гектаров кукурузы на 
зерно при средней урожайности 
52 центнера с гектара. Лидером 
здесь стало хозяйство ООО «За-
речное», собирающее в среднем 
91 центнер зерна с гектара.

 Виктор Логвинов проин-
формировал Алексея Гордеева, 
что строительство завода по 
убою скота и переработке в 
Ступино ведётся в круглосу-
точном режиме, начаты работы 
по прокладке дороги на село 
Пчельники. Глава админи-
страции получил поддержку 
губернатора в решении вопро-
сов с газификацией элеватора 

в селе Нелжа и возведением 
моста через реку Воронеж.

 Рамонский район по итогам 
года планирует отчислить в 
консолидированный бюджет 
Воронежской области свыше 
миллиарда рублей. Динамикой 
роста доходов в последние три 
года район может гордиться: 
в 2009 году поступления в 
бюджет области составляли 
348 млн. рублей, а в 2011 году 
– уже 842 млн. рублей. В десять 
раз выросли поступления от 
налога на прибыль: с 21 млн. 
рублей в 2009 году до 200 млн. 
рублей в 2011-м. По словам 
главы администрации района, 
подъём во многом связан с при-
током инвестиций. Недавно в 

Рамонском районе приступили 
к реализации ещё одного про-
екта – строительству завода по 
производству пенополистиро-
ла. Губернатор поставил задачу 
завершить работы к 2014 году.

 Виктор Логвинов также 
рассказал Алексею Гордееву о 
ходе переселения жителей из 
ветхого и аварийного жилья. 
На сегодняшний день благо-
устроенные квартиры полу-
чили 110 семей. К концу 2012 
года планируется переселить 
ещё 69 семей. Возводятся дома 
на станции Рамонь и в посёлке 
Бор. К Новому году въедут в 
шестиквартирный дом те, кто 
сейчас живёт в здании церкви в 
селе Горожанка. Получат квар-

тиры и жильцы аварийного 
общежития в селе Березово.

 Продолжается строитель-
ство социальных объектов. В 
конце декабря 2012 года будут 
сданы: центральная районная 
детская больница с поликли-
никой и современная бактерио-
логическая лаборатория. Вы-
соких показателей Рамонский 
район достиг и в газификации 
- на сегодняшний день уровень 
её составляет 91 процент. 

В завершение встречи Вик-
тор Логвинов представил на 
рассмотрение план мероприя-
тий по празднованию 400-летия 
Рамони, который пройдёт в 
сентябре 2013 года. Алексей 
Гордеев документ одобрил.

Основа экономики 

Что даёт 
новый  
завод
Алексей чертоВ

Дорожно-строительный 
кластер близ села Алек-
сандровка Новоусман-
ского района пополнился 
новым предприятием – по 
производству минераль-
ного порошка для модифи-
кации асфальтобетонных 
смесей.

Современнейший завод 
появился во многом благодаря 
сотрудничеству его владельцев 
с районом: само производство 
создавалось на частные деньги, 
а местная власть позаботилась 
об отводе земли,  оформлении 
подключений к газовым, элек-
трическим сетям. Выгода по-
лучилась тоже обоюдная: завод 
обеспечил создание ста новых 
высококлассных рабочих мест 
и немалые доходы для местного 
бюджета. А оперативное реше-
ние организационных вопросов 
позволило в кратчайшие сроки 
запустить производство мине-
рального порошка.

О качестве новой продук-
ции достаточно сказать то, что 
срок службы асфальта с таким 
модификатором достигает 
12-18 лет. А спрос таков, что 
уже к моменту запуска заво-
да имелись заявки не только 
от воронежских дорожников, 
но и от их коллег, ведущих 
строительство объектов олим-
пийской транспортной инфра-
структуры в Сочи, скоростной 
автомагистрали Москва – 
Санкт-Петербург. 

решается на месте
В последнее время Рамонский район – один из дина-
мично развивающихся районов Воронежской области. 
Так, например, в первом квартале 2012 года здесь осу-
ществлялась реализация 21 инвестиционного проекта 
общей стоимостью 36,1 млрд. рублей. Освоено уже 20,2 
млрд. рублей. Создано в 2012 году 257 рабочих мест  
(с начала реализации всех проектов – 5529). 



Светлана ЛЯШОВА,  
член Союза писателей РФ
Россошанский район

Портрет поэта - в его же 
стихах. Всё просто:
…Из глин белорусских 

я вырвала корни свои,
Врастая не сразу, не вдруг 

в чернозёмы тугие.
Здесь те же берёзы и так же 

поют соловьи,
А я всё скучаю по маме, 

по Белой России.
Это стихотворение россо-

шанка Светлана Редько напи-
сала четыре года назад, и оно 
успело не только появиться в 
журнале «Подъём», но и поко-
рить фестивальные «поляны» 
Воронежской области. Так, на 
«Рамонском роднике» 2012 
года под председательством 
известного всей стране барда 
Вадима Егорова Светлана 
Редько со стихотворением 
«Я скучаю по Белой России» 
стала дипломантом. А на про-
шлогоднем фестивале диплом 
и тёплый отклик Александра 
Городницкого получило сти-
хотворение Светланы «Жен-
щина идёт под снегом». А 
борисоглебский фестиваль 
«Во славу Бориса и Глеба» и 
вовсе принёс ей лауреатство 
первой степени в номинации 
«Поэзия». 
…Женщину зовут Светлана,
Вся в снегу идёт Светлана,
По мосту идёт Светлана.
Снег идёт и жизнь идёт… -

подсказывает мелодию сама 
ритмика стиха.

А всё начиналось в бело-

русском городе Слоним, где 
Светлана родилась. Где воен-
ный городок - папа с мамой - и 
деревенский уют - дедушки с 
бабушкой. («…У детства слад-
кий вкус «коштели»-//Зелё-
ных яблок конопатых…»).

А с девяти лет - станция 
Домна Читинской области с 
бесснежной зимой и багуль-
никовыми сопками по весне. С 
двенадцати – Монголия: сна-
чала город Улан-Батор, затем 
пятиэтажка, где жили семьи 
военнослужащих,- прямо в 
голой степи рядом с аэропор-
том. А в школу - ежедневно 
за 25 километров на военной 
забрезентованной машине. 
И долгое - после уроков - 
«библиотечное ожидание» 
обратного рейса…

Десятый класс заканчивала 
в Белоруссии. Затем легко 
поступила в Новополоцкий 
политехнический институт 
на строительный факультет. 
Положенные три года по рас-
пределению института труди-
лась на могилёвском заводе 
«Химволокно». Участвуя в 
молодёжных вечерах и КВН, 
сочиняла гимны, куплеты и 
частушки. В Россошь же Свет-
лану привёз муж-однокурсник. 
Здесь, словно экзотическое 
растение (определение самой 
Светланы), она приживалась 
трудно. Работа? Вместе с му-
жем занималась наладкой вен-
тиляционного оборудования 
химзавода. Вот вам и «хрупкая 
женщина». Через время  она 
напишет:
Взрезаны вены рек
Лезвиями мостов…

Мартовский тихий снег,
Яблочный хруст шагов…

 *  *  *
Снова озноб и дрожь
Тянущих ввысь стихов
Сдавит шагренью кож
Туже любых оков.

И не отпустит, нет
Просто дышать и жить…
А на запястье след
Можно браслетом скрыть.

А пока стихов не было. 
Долго не было. Семья, дети – 
всё требовало сил и времени. 
Но душа копила впечатления, 
исподволь напитывалась воз-
духом то поэтических поси-
делок, то встреч с бардами и 
художниками.

Тем временем пыталась 
преподавать в мясомолочном 
техникуме спецкурс буду-
щим механикам. Сейчас она 
признаётся, что слегка даже 

боялась своих брутальных сту-
дентов. С 1997 года Светлана 
Редько работает инженером-
проектировщиком в отделе 
комплексного проектирова-
ния предприятия «Коттедж-
Индустрия».

-Проектная работа - это 
тоже творчество,- признаётся 
она, - бывает, ночью просы-
паешься и думаешь: а если 
так попробовать рассчитать 
схему? Будто «поиск слова»… 
На этой работе, кстати, стала 
упражняться в сочинении 
«поздравлялок» сотрудникам. 
И так накачала «поэтиче-
скую мышцу», что однажды 
вдруг получился первый «уже 
стих», посвящённый подру-
ге: «Гляжу на тебя я, а вижу 
берёзку». Шёл 2000-й год. 
Восторг по поводу получив-
шегося стихотворения был 
необыкновенный! Захотелось 
его повторить.

Так появились у Светланы 
то мягко-наивное:

Фонарь надел сугроб на голову,
как шляпу

И скалит жёлтый рот, 
приветствуя меня.

Медведица с небес 
протягивает лапу:

Он младший брат луны, 
ты веришь? Верю я!

То резко-реалистичное и 
грустное:

Сломался мост во рту,
Пальто сожрала моль,
Муж пилит день и ночь,
Как Кио в цирке бабу.

И без просвета жизнь,
Терпеть её изволь.

И быт заел совсем,
А хочется быть слабой.

А вот пришли достойные 
наблюдательности истинной 
художницы, замечающей мель-
чайшие детали происходящих 
в природе перемен, строки:
Прозрачной кровью сок 

наполнил дерева,
По кольцам годовым 

поднявшись до макушек.
И старая ветла скрипит: 

жива, жива,
И солнце на носы набрызгало 

веснушек…
В другом стихотворении, 

филигранно прорисованном,-
В золотой паутине 

заплаканных веток
Полуночный фонарь 

притворился луной.
Потом дохнул сквознячок 

житейского разочарования:
Плачь не плачь, 

зови не зови Грэя, 
Тоже мне, Ассоль 

с остеохондрозом…
А между тем уже сказалось 

взвешенно, с достоинством и 
бесстрашием:
Предавайте меня, 

предавайте.
Я готова, я с трепетом жду.
Из запасников душ 

доставайте
Зависть, алчность, 

слепую вражду.
*  *  *
Презирайте меня, 

презирайте.
Я - не в стае, чужая для вас.
Словно нищей на паперть 

бросайте
Мелочь ядом напитанных фраз.

*  *  *
Предавайте меня, не любите.
Я с любовью 

и кротостью жду.
Всё приемлю, как принял 

Спаситель
Поцелуй в Гефсиманском саду.

И вот мягким светом вос-
ходит выстраданная спокой-
ная женская мудрость:
Птицы и женщины, ваш 

невесомый полёт
Напоминает круженье 

в безудержном танце.
Пёрышки крыльев касаются

кончиков пальцев
И… раз-два-три, раз-два-три,

раз-два-три…
всё пройдёт.

Но судьба готовит ковар-
ный удар! На потерю мамы 
Светлана не сразу, через время, 
которое «лечит», написала не-
большое, но удивительно ёмкое 
стихотворение:
Ночью за строчкой строчка
Трудно стихи пишешь.
Мама окликнет: «Дочка,
Там мне покойно, слышишь?»

Знаю, родная, верю,
Верою той хранима.
Это у нас - потеря, 
А у тебя – Радзіма.

Радзіма - по-белорусски: 
Родина, - поясняет автор, сти-
хи которой, несущие, несо-
мненно, добрый свет, хочется 
назвать трепетно-женскими, 
интеллигентно-женскими, 
романтически-женскими. А её 
строка «И жить, как в детстве, 
наугад» - есть девиз, по кото-
рому и живет поэт Светлана 
Редько.
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«Коммуна» – ваше здоровье

Подборку подготовил Борис Ваулин.

Осенней эпидемии мы избежали
В прошлые годы СМИ регулярно сообщали о начале эпидемии 

гриппа. Нынче такого нет. Значит, осенью мы удачно избежали 
этой напасти? Сужу об этом даже по тому, что чихающих вокруг 
гораздо меньше. Значит, можно не прививаться?

Алексей Николаев, г.Воронеж.
Сообщает пресс-центр Управления Роспотребнадзора по Воро-

нежской области: 
 - За первую неделю ноября за медицинской помощью об-

ратилось 6755 больных жителей области, т.е. 28,9 на 10 тысяч 
населения. Это ниже эпидпорога на 33,8 процента. Таких низких 
показателей, действительно, давно уже не было. Более того, по 
сравнению с предыдущей неделей число больных уменьшилось 
на 530 человек. Причиной этого может быть отсутствие холодных 
затяжных дождей и проводимая иммунизация населения. Отка-
зываться от неё даже при нынешней благополучной ситуации не 
следует, хотя многие, очевидно, решили воздержаться от прививок: 
на начало ноября привито чуть больше 150 тысяч человек, всего 
6,5 процента населения области. 

Хочется видеть хорошо
В последние годы всё хуже стал видеть, и врачи определили ка-

таракту. Сказали, что нужна операция. В частной глазной клинике 
назвали стоимость работы хирурга, около 18 тысяч рублей. Деньги 
немалые, но без зрения мне тоже не прожить. А в государственной 
больнице - какие цены за операцию по удалению катаракты?

Анатолий Пищик, военный пенсионер, г. Воронеж.
Ольга СлОмОВа, заведующая отделением платных услуг об-

ластной клинической офтальмологической больницы:
- Эти операции и в нашей клинике проводятся. Для инвалидов 

и прямых участников Великой Отечественной войны за счёт на-
ших внутренних средств мы приняли решение в порядке льготной 
очереди проводить любые оперативные вмешательства бесплатно. 
Если любой другой пациент выбрал проведение операции класси-
ческим способом, то и ему она проводится бесплатно. Если же он 
пожелал сделать операцию с помощью ультразвука, то стоимость 
самой операции по удалению катаракты от 10 до 14 тысяч рублей 
в зависимости от категории сложности, то есть врач учитывает 
сопутствующие заболевания (например, наличие глаукомы). 
Стоимость искусственного хрусталика, который имплантируется 
в глаз, от 6400 рублей (производство Англии) до 12800 рублей 
(производство США). После операции больные в течение 2-3 
суток наблюдаются в стационаре. Это особенно важно для тех, 
кто приезжает к нам из сельской местности. 

Не запускайте насморк!
В холодное время года у меня одна и та же беда – хронический 

насморк. Казалось бы, одеваюсь тепло, на голове всегда кепка, но 
дунет холодный ветер и – потекло. Есть какие-то народные сред-
ства от этой беды? Капли для носа использовать боюсь, говорят, 
что они могут вызвать привыкание. 

Артём Донцов, г.Воронеж.
александра ПРиёмыхОВа, народный целитель:
 - При начинающемся насморке возьмите два листика алоэ, на-

трите на мелкой терке и отожмите сок. Закапывайте по 1-2 капли 
каждый час в ту и другую ноздрю. При сильном насморке зубчик 
чеснока натрите на мелкой тёрке и залейте 1 ст. ложкой раститель-
ного масла. Дайте настояться 5 часов, отожмите через марлю. Полу-
ченный раствор закапывайте в ноздри по 2 капли 4 раза в день. При 
трудно отходящих выделениях смешайте 1 ст. ложку морковного 
сока и 1ст. ложку растительного масла, прибавьте 3 капли настойки 
каланхоэ. Закапывайте по 4 капли 4 раза в день. Каждый день го-
товьте свежее средство. Для детей дозировку уменьшите вдвое.

Мне лишь бы только слышать
Я прочитал в вашей газете, где можно купить хорошие им-

портные слуховые аппараты. Спасибо, конечно, но мне с моей 
пенсии 20-30 тысяч рублей не набрать. В советские времена после 
обследования в областной поликлинике их выдавали бесплатно 
для инвалидов. Сейчас есть такая система или теперь за всё мы 
обязаны платить?

Александр Птушко, инвалид II группы, с.Петропавловка.
анна КОлУПанОВа, начальник отдела слухопротезирования 

областной поликлиники:
- Получить бесплатно такие аппараты можно и сегодня, но в по-

рядке существующей очереди. Для этого придётся приехать в нашу 
поликлинику для проведения обследования. При этом необходимо 
взять направление в ЦРБ, с собой иметь паспорт, медицинский по-
лис, справку об инвалидности. В регистратуре поликлиники вам 
дадут направление на обследование в сурдологическом кабинете, и 
здесь помогут подобрать необходимый слуховой аппарат. К сожале-
нию, очередь на их получение весьма велика и может продлиться 2-3 
года. За наличный расчёт аппарат можно купить сразу, стоимость его 
в зависимости от страны изготовителя от 5 тысяч рублей и выше.

Ворота для инфекции или защита  
от микробов?

В каком возрасте лучше убирать гланды ребёнку? Моему сыну 
три года, и у него часто возникают ангины и другие простуды. 
Детский врач сказала, что нужно убрать гланды, и все наши муче-
ния закончатся. А другой врач вообще не посоветовал их трогать, 
потому что после операции ребёнок может болеть ещё чаще. Кому 
же из них верить?

Ольга Кулакова, ст. Абрамовка Таловского района.
антон мащенКО, заведующий оториноларингологическим от-

делением детской областной клинической больницы №1:
 - Проблема разрастания глотковых миндалин (аденоидов) и 

небных миндалин или, как их многие называют, гланд – одна из 
самых распространённых. Вопрос об их удалении надо решать 
взвешенно, рецепта одного для всех – нет. Ничего лишнего в 
нашем организме природа не придумала. Эти образования – ор-
ганы иммунной системы, которые принимают участие в защите 
организма от микробов. Но иногда оперативное вмешательство 
действительно необходимо. Всё зависит от того, насколько часто 
на фоне увеличения миндалин возникают инфекционные ослож-
нения или как сильно затруднено у ребёнка носовое дыхание и 
т.д. Но ещё раз повторю: подходить к каждому ребёнку, особенно 
в раннем возрасте, нужно строго индивидуально. 

Кроссворды тоже не помешают
Чувствую, начала слабеть память. Мне лишь 70 с небольшим, 

но часто уже не могу вспомнить элементарные житейские слова, 
имена и фамилии любимых актёров. Пытаюсь учить стихи – ничего 
не запоминаю. Говорят, чтобы не стать маразматиком, нужно от-
гадывать кроссворды. Покупаю газеты, но успехами похвалиться 
тоже не могу: нужное слово в памяти «вертится», а вспомнить не 
могу. Какие-то лекарства есть против этой беды? Фамилию не пи-
шите, я человек в городе известный, мне как-то неудобно будет.

Юрий Алексеевич, г.Лиски.
Василий ДмитРиеВ, заведующий неврологическим отделением 

областной клинической больницы №1, Заслуженный врач РФ:
- Нарушение памяти в преклонном возрасте обуславливается 

недостаточным кровообращением головного мозга. В этом случае 
надо пытаться улучшить его кровоснабжение, то есть попробовать 
препараты, расширяющие сосуды мозга, улучшающие его питание. 
Из препаратов, расширяющих сосуды, рекомендовал бы пентокси-
филлин по 1 таблетке три раза в день и актовегин по 1 таблетке два 
раза в день. К препаратам, улучшающим обмен веществ, относятся 
ноотропил по 1 таблетке (800мг) три раза в день и энцефабол по 1 
таблетке три раза в день. Принимать препараты можно в течение 
месяца, предварительно посоветуйтесь всё же с врачом районной 
поликлиники.
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«И жить, как в детстве, наугад…»

Светлана Редько.

- «Голь на выдумки хитра» 
- есть такая поговорка. Но 
на современную науку она 
не может распространяться, 
поскольку прорывные иссле-
дования становятся все более 
затратными. Справедливо 
замечание президента о со-
отношении бюджетных за-
трат и доли бизнес-сектора в 
финансировании НИ ОКР. Но 
при сравнении эффективности 
науки в России и в передовых 
странах надо учитывать и 
общий объем затрат. В сумме 
затрат на НИОКР 18 ведущих 
стран, по данным 2009 года, 
доля России составляет около 
двух процентов, в то время как 
в Японии -около 12. Кроме 
того, научный сектор страны 
только в последние годы начал 
обновлять материальную базу 
оборудованием, адекватным 
со временным требованиям, и 
еще не вышел на уровень само-
достаточности в этом аспекте. 
А в целом при существенно 
меньших затратах на одного 
российского ученого отдача по 
основному показателю (статьи 
в авторитетных научных из-
даниях) остается высокой. Что 
касается цитирова ния (Путин 
счёл его недостаточным), то 

эту «игру в цифирь» следует 
обсуждать отдельно. Часто 
наши при оритеты за рубежом 
просто не замечаются по раз-
ным причинам. 

О порядке финансирования. 
Во-первых, следует сказать, 
что затянув шийся процесс ре-
формирования не способству-
ет его положительному итогу, 
тем более при не всегда четких 
целях. Ведь к разным этапам 
научных исследований должен 
быть разный подход. Всем по-
нятно, что принципиально но-
вые разработки базируются на 
результатах фундаментальных 
исследований во всех областях 
науки (и, конечно, не только 
на последних открытиях). 
Поэтому накопление фунда-
ментальных знаний, или, как 
теперь говорят, генерация 
знаний – это необходимый 
этап. И он должен проводиться 
по широкому фронту научных 
направлений в государстве, 
претендующем на авангардные 
позиции в мире. Это важно, 
несмотря на то, что новые 
знания становятся всеобщим 
достоянием. Поэтому финан-
сирование фундаментальных 
научных исследований должно 
обеспечиваться из госбюджета 

в форме базового (планового), 
в объеме, обеспечивающем 
сохранение и развитие эффек-
тивно работающих научных 
коллективов и соответствую-
щей материальной базы. 

Организационная структу-
ра фундаментальной науки в 
нашей стране – это институты 
РАН, других государственных 
академий, научные школы ве-
дущих вузов страны. Перевод 
финансирования полностью 
на конкурентную основу раз-
рушит и действующую струк-
туру, и коллективы, которым 
надо кушать каждый день, а не 
только по итогам конкурсов. 
Конкурсная составляющая 
бюджета фундаментальных 
исследований в виде научных 
грантов также необходима и 
как стимулирующая добав-
ка к основному бюджету, и 
как постоянно действующий 
механизм оценки конкурент-
ности научных коллективов. 
Действующие государствен-
ные научные фонды РФФИ и 

РГНФ с этой задачей успешно 
справились, а система экспер-
тизы в нашей стране признана 
одной из лучших в мире (при 
соответствующей квалифи-
кации экспертов). Ориен-
тированные исследования с 
очевидной прикладной на-
правленностью должны быть 
представлены либо в форме 
государственного заказа, или 
заказа бизнес-сектора по ре-
зультатам конкурса потенци-
альных исполнителей.

 - Как в настоящее время об-
стоит дело с финансированием 
науки в университете и, в част-
ности, в вашем коллективе?

 - Университет с каждым го-
дом наращивает объем средств 
на науку вследствие конкурен-
тоспособности научных кол-
лективов в конкурсах Мини-
стерства образования и науки 
в рамках федеральных целевых 
программ РФФИ и РГНФ, а 
также выделяет собственные 
внебюджетные средства на ма-
териальное обеспечение науч-

ных исследований. Системная 
научная работа в университете 
возможна только при наличии 
в составе творческих коллек-
тивов сотрудников, основная 
деятельность которых связана 
с научным исследованием, 
поскольку для профессорско-
преподавательского состава 
время для науки лимитировано 
учебным процессом. Что ка-
сается нашей кафедры, то мы 
последние годы обеспечены, 
в первую очередь, заказами 
министерства, которые фор-
мируются по итогам конкурсов 
на выполнение проектов, ори-
ентированных на разработку 
технологических процессов 
синтеза новых материалов раз-
личного назначения. Совмест-
но с ИМЕТ им. А.А. Байкова 
РАН выполнены два проекта по 
материалам для медицины. Это 
серия материалов для хирургии 
костных тканей: импланта-
ты для их замещения, нано-
порошки, костные цементы. 
Итог – образцы материалов и 
задание на проведение опытно-
технологических работ, то есть 
на подготовку производства. 
Дальнейшая судьба разработки 
зависит от заинтересованности 
бизнес-сообщества, или от 
госзаказа на организацию про-
изводства.

В настоящее время вы-
полняется проект по разра-
ботке высокоэффективного 
мембранного элемента для 
глубокой очистки водорода 
от сопутствующих газообраз-
ных примесей. Актуальность 
этой проблемы велика, многие 
коллективы в мире над ней ра-
ботают: сверхчистый водород 
нужен для водородной энерге-
тики, химических технологий 

получения чистых материалов 
для микроэлектроники и так 
далее. Созданы и в нашей 
стране образцы мембран на 
основе фольги палладия или 
сплавов на его основе. Но есть 
возможность многократного 
повышения их производи-
тельности путём изменения 
атомной структуры мембран-
ных сплавов и уменьшения 
толщины фольги. Наши иссле-
дования показали, что обе эти 
возможности реализуются при 
использовании вакуумных тех-
нологий взамен традиционных 
металлургических. Совместно 
с Институтом физики полу-
проводников РАН и МГУ им. 
М.В. Ломоносова начат проект 
по созданию гетероструктур 
для оптоэлектроники. 

Надо заметить, что в реше-
нии серьёзных научных задач 
ни один вуз не может быть са-
модостаточным. Поэтому коо-
перация с институтами РАН, с 
ведущими университетами – 
непременное условие получе-
ния успешного результата. Мы 
этому следуем. Надеемся, что 
и в производственном секторе 
мы будем востребованы, как 
это было до 1991 года.

Поддерживая науку, го-
сударство создаёт базу для 
возможности реализации 
конкурентоспособных обра-
зовательных программ и, со-
ответственно, для подготовки 
высококвалифицированных 
специалистов для страны. 
Даёт возможность выхода на 
международный рынок об-
разовательных услуг, а он до-
статочно ёмкий и пренебрегать 
им не стоит. 

Подготовила  
Евгения лЕЖанина.

В России задержалось  
понимание приоритета науки
Общество | Развитию прорывных исследований должно помогать не только бизнес-сообщество, но и государство
Недавно Совет при Президенте России Владимире 
Путине обсудил состояние науки в стране и возмож-
ные формы финансирования научных исследований, 
которые могли бы способствовать инновационному 
развитию отечественной экономики. Участие в его 
работе принял заведующий кафедрой материалове-
дения и индустрии наносистем ВГУ, доктор физико-
математических наук, профессор, академик РАН, За-
служенный деятель науки РСФСР Валентин ИЕВЛЕВ. 
Редакция «Коммуны» попросила Валентина Михайло-
вича прокомментировать оценку состояния и пред-
ложения по формам финансиро вания НИР.

Валентин Иевлев.
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Потому и будет представ-
лен целый ряд изображений 
юбиляра, портретный ряд 
которого откроет бронзовая 
скульптура председателя Со-
юза художников России, на-
родного художника России, 
лауреата Государственной 
премии РФ А.Ковальчука. 
Специально для этой выставки 
председателем Воронежского 
отделения СХР Заслуженным 
деятелем искусств России и 
Заслуженным художником 
РФ А.Смирновым был из-
готовлен плакат, в котором 
автору удалось найти свой 
оригинальный подход к изо-
бражению классика живо-
писи.

Сложную и неоднозначную 
его фигуру попытался пред-

ставить и орловский живопи-
сец А.Костяников, изобразив 
своего героя в рост вполобо-
рота к зрителю, в традици-
онной для него обстановке: 
у мольберта с палитрой и 
кистями в левой руке. Момент 
предстояния перед публикой, 
на суд которой он отдает своё 
творение, здесь выражен наи-
более ярко и предметно. Одно-
временно в полотне есть и не-
кая таинственность, недоска-
занность, как в «Незнакомке» 
самого Ивана Николаевича 
Крамского – хрестоматийной 
тайне русского искусства, этой 
своеобразной Моне Лизе.

Крамской-портретист наи-
более выразил себя в искус-
стве, оттого на нынешней 
выставке, наверное, так много 
портретов, в том числе и на-
ших современников, мир ко-

торых отражают живописцы 
и графики России.

Широко представлен и 
российский пейзаж, произ-
ведениями признанных ма-
стеров которого, секретарей 
Союза художников России, 
народных художников России 
Н.Боровского и В.Полотнова 
открывается этот масштабный 
раздел. А ещё есть натюрмор-
ты, жанровые произведения, 
интерьеры и т.д. Интерес-
ны и многообразны разделы 
скульп туры, графики, иконо-
писи, народного искусства, так 
что зрители, пришедшие сюда, 
не пожалеют: удовольствие, 
полученное от сопричастности 
большому искусству, будет 
огромным.

Выставка такого уровня – 
первая в Воронеже, хотя здесь 
в своё время были реализова-

ны, может быть, и не менее 
интересные всероссийские 
проекты – «Наследие» и вы-
ставка плаката. Во всех этих 
экспозициях активное уча-
стие принимали воронежские 
мастера, большой творческий 
коллектив которых – один из 
самых представительных в 
России.

Ныне они вновь взяли на 
себя сложную и ответствен-
ную миссию соорганизаторов 
масштабной выставки. Их 
вклад в её создание велик. И 
председатель Воронежского 
отделения СХР А.Смирнов, и 
член выставкома И.Дикунов, и 
директор выставки В.Гончаров, 
и ответственный секретарь от-
деления Т.Попенкова, и живо-
писцы А.Золотых и Е.Щеглов 
вложили массу усилий в ор-
ганизацию этого сложного 

подготовительного процесса, 
были радушными хозяевами.

Воронежские художники 
принимают гостей из целого 
ряда городов России: Брян-
ска, Орла, Липецка и Курска, 
Белгорода, Москвы и Пензы. 
Мыслится и реализуется на 
практике идея великого ху-
дожественного сообщества 
Союза художников России, в 
основании которого находится 
в том числе и Товарищество 
передвижных художественных 
выставок, одним из организа-
торов которого был славный 
сын воронежской земли Иван 
Николаевич Крамской, юби-
лей которого ещё раз позволяет 
нам сегодня вспомнить о про-
должении славных традиций 
художественного прошлого и 
претворении их в современной 
творческой жизни.

«Продолжая традиции…»Поворот  
в актуальную  
сторону 

На мероприятиях завер-
шившегося на днях фестиваля 
актуального научного кино 
«360о» побывали более 4500 
воронежцев. Для них было 
показано 18 научных фильмов 
(самой популярной оказалась 
картина «Четыре всадника» 
о состоянии мировой эконо-
мики), состоялся 21 показ 
детской программы. Также 
прошли восемь лекций веду-
щих российских экспертов. 

Этот проект инициировали 
выпускники Школы эффек-
тивных коммуникаций «Реп-
ное», успешно выступившие 
в новой для себя роли оргко-
митета кинофестиваля. Его 
проведение они обеспечили 
на добровольных началах, в 
нерабочее время. 

Василий ЧЕрноусоВ. 
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Воронежский государственный аграрный 
университет имени императора Петра I

продолжает прием на заочное  отделение 
до 30 ноября 2012 года на все направления 

и специальности на бюджетной основе. 

федеральное государственное 
бюджетное образовательное 

учреждение Высшего 
профессионального образования

Телефоны для справок: 8 (473) 253-78-67, 8 (473) 253-78-74.

начальник площадки 
откорма птицы;
главный ветеринарный врач;
начальник лаборатории 
по качеству 
(ветеринарная лаборатория).

обращаться 
в отдел кадров 
по адресу: 

г.лиски, 
ул.фестивальная, 4. 

Тел.: (47391) 
3-54-11, 3-54-61.

Реклама

ООО «ЛИСКоБройлер» требуются:

поздравительная открытка

реКЛама

Куплю дорого 
старые и сувенирные 

рога сайгаКа
Тел.: 89204472081, 89601110487 Р

ек
ла

м
а.
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леонид хруЩЁВ

После трёх неудачных игр на выезде 
серия поражений у воронежской 
ледовой дружины достигла пяти 
матчей. Исправлять турнирное по-
ложение нашей команде предстояло 
на своём льду с соперниками из 
Минска, Твери и Ярославля. Отме-
тим, что игрокам «Бурана» удалось 
не только добиться трёх побед кряду, 
но и порадовать своих болельщиков 
хорошей игрой.

«Буран» (Воронеж) –  
«Юность-Минск» (Белоруссия) -  

3:1.
11 ноября. Воронеж. ЛДС «Юбилей-

ный». 2 850 зрителей.
Несмотря на своё название, в минской 

«Юности» играют отнюдь не юные хоккеи-
сты. Этот клуб - неоднократный чемпион 
и призёр своей страны, успевший добиться 
успехов и на европейской арене. В начале 
матча соперники долго присматривались 
друг к другу, уделяя основное внимание 
игре в обороне. После двух периодов на 
табло горели унылые цифры «0:0». И лишь 
третий отрезок матча выявил победителя. 
Воронежцы резко взвинтили темп и уси-
лиями Павла Копытина, Вадима Шутова 
и Алексея Смирнова заставили трижды 
капитулировать оборону гостей. Всё, на 
что хватило усилий минчан, это забросить 
шайбу престижа.

«Буран» (Воронеж) –  
ТХК (Тверь) -  

4:3
13 ноября. Воронеж. ЛДС «Юбилей-

ный». 2 300 зрителей.
Тверской хоккейный клуб - соперник 

донельзя знакомый «Бурану». На про-
тяжении двух последних лет обе команды 
вели непримиримую борьбу за право на-
зываться лучшей в РХЛ, а накануне этого 
сезона добились права выступать на более 
высоком уровне. К тому же в нынешнем 
составе ТХК выступают четыре бывших 
игрока «Бурана», что придавало отчётному 
матчу особый колорит. Игра получилась 
на редкость увлекательной и держала в 
напряжении болельщиков вплоть до по-
следних секунд.

Хозяева льда начали резво, без раз-
ведки, и уже на второй минуте защитник 
«Бурана» Максим Галкин наказал гостей, 
использовав численное большинство. А 
затем команды стали играть в догонялки, 
причём в роли догоняющих постоянно 
были тверичи. Во втором периоде гости от-
личились, играя в большинстве, но вскоре 
Илья Назаревич вывел «Буран» вперёд. В 
начале третьего отрезка матча гостям вновь 
удалось восстановить паритет, но ненадол-
го. Опытнейший Константин Касаткин в 
очередной раз вывел своих одноклубников 
вперёд - 3:2. Обе команды не отсижива-
лись в обороне - игра шла на встречных 
курсах с обилием острых атак и жёстких 
столкновений. И когда менее чем за две 
минуты до конца третьего периода игрокам 
ТХК удалось вновь сравнять счёт, многим 
показалось, что теперь дополнительного 
времени не избежать. Но воронежцы наш-
ли в себе силы, и, начав с центра, провели 
мощную атаку, закончившуюся метким 
броском Алексея Смирнова. Однако и это 
ещё был не финал. ТХК поменял вратаря 
на шестого полевого игрока, но сделал это 
как-то невнятно: желание уйти от пораже-
ния было у гостей настолько велико, что 
опытнейший голкипер Егор Подомацкий 
ещё не покинул площадку, а заменивший 
его форвард уже оказался на льду. На-
рушение численного состава обернулось 
удалением. Но и в меньшинстве гости 
решили играть без вратаря, однако это к 
успеху не привело. Воронежцы одержали 
трудную победу со счётом 4:3.

«Буран» (Воронеж) – 
«Локомотив-ВХЛ» (Ярославль) 

- 3:1
15 ноября. Воронеж. ЛДС «Юбилей-

ный». 2 900 зрителей.
После страшной авиакатастрофы в 

сентябре 2011 года, когда при вылете на 
календарный матч в Минск в полном со-
ставе погибла команда «Локомотив», был 
сформирован новый коллектив, который 
начал выступления в ВХЛ. С этого сезона в 
Ярославле была создана новая команда для 
участия в КХЛ, но руководство клуба ре-
шило оставить и команду в Высшей лиге.

Нельзя сказать, что победа в этой встрече 
далась нашей команде легко. Но, тем не ме-
нее, воронежцы предельно строго сыграли в 
обороне, допустив лишь одну оплошность. 
А сами в каждом из трёх периодов зажигали 
красный свет за воротами «железнодорож-
ников» - отличились Алексей Смирнов, 
Николай Зимин и Алексей Князев.  

После 23 игр «Буран» занимает высокое 
девятое место, имея в активе 40 очков. От-
ставание от лидера - «Нефтяника» из Аль-
метьевска - составляет всего десять очков. 
Напомним, что в турнире ВХЛ участвуют 
27 команд. 

Теперь воронежцам предстоит выезд 
по маршруту: Саров - Балашиха - Рязань, 
после которого программа первого круга 
будет завершена. 

ХОККЕй

Новая серия
«Бурана»

Сцена из первого акта постановки «Балетные шедевры в оперной классике».

Балетные шедевры

Такое впечатление, что мы вернулись в 
золотой век советского балета. Владимир 
Васильев свёл вместе, органично соеди-
нив, балетные номера из опер «Иван 
Сусанин», «Фауст» и «Князь Игорь», 
которые в своё время осуществили клас-
сики отечественной хореографии Р. За-
харов, Л. Лавровский и К. Голейзовский. 
Такого, наверное, воронежская сцена не 
помнит, чтобы одновременно выходили 
до сотни танцующих.

Грандиозно!

И при этом потрясающая выучка.
И ещё. Эта постановка, наконец-то, за 

многие-многие годы стала своего рода бе-
нефисной для мужской половины балет-
ных танцовщиков. Александр Литягин и 
Геннадий Горожанкин вовсю показали, 
что они не зря являются исполнителями 
титульных партий.

…В субботу, на генеральном прогоне, 
когда уже вся балетная труппа вышла 
на поклон, Владимир Васильев только 
и сказал: 

- Молодцы!
Дорогого стоят эти слова Мастера.
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Премьера | В минувшее воскресенье поистине грандиозной стала  
последняя премьера в Воронежском оперном театре – «Балетные шедевры 
в оперной классике» в постановке народного артиста СССР, выдающегося 
танцовщика Владимира Васильева
Виктор Силин

Акция – 
на здоровье!
медицина | Лечение опорно-двигательного аппарата 
стало ещё доступнее

Лицензия ЛО-36-01-000111 от 08 августа 2008 г. выдана Главным управлением здравоохранения Воронежской области. На правах рекламы.

ПРИёМ ВЕдУт КВАЛИФИЦИРОВАННыЕ СПЕЦИАЛИСты, 
КОтОРыЕ ПРЕдУПРЕдят О ВОЗМОжНыХ ПРОтИВОПОКАЗАНИяХ

Европейская клиника «Сиена-Мед» объявляет АКЦИЮ НА ЗДОРОВЬЕ! 
Она будет проходить с 1 по 30 ноября 2012 года. 

Центр лечения позвоночника и 
суставов Европейской клиники 
«Сиена-Мед» предлагает ком-
плексное лечение заболеваний 
позвоночника и его мышечно-
связочного аппарата без хирур-
гических вмешательств. Здесь 
разработаны программы лече-
ния остеохондроза позвоночника, 
грыжи межпозвонковых дисков, 
кифозов, нарушений осанки, ско-
лиозов, артрозов и других. 

марина Калинина

Рассказывает руководитель Центра 
известный врач Людмила Куташова: 

- Основная проблема в том, что к 
врачу больной поступает в клинику, как 
правило, слишком поздно, когда одни-
ми только терапевтическими методами 
уже не поможешь. Но отправлять сразу 
пациента к хирургам для оперативного 
вмешательства не хочется. Вот и стара-
емся помогать, используя самые совре-
менные методы лечения.  Уникальность 
нашего Центра в том,  что мы работаем 
по передовым методикам, используем 
высокотехнологичное оборудование. Это 
позволяет добиваться прогнозируемо 
стойких и эффективных результатов. 

В клинике успешно лечат запущен-
ные формы болезней позвоночника 
и суставов. В их числе позвоночные 
грыжи, остеохондроз, сколиоз, артрозы, 
артриты и бессчетное количество их 
осложнений.

Но, несмотря на множество медицин-
ских центров и клиник, которые пред-
лагают избавление от недугов, забота 

о здоровье для многих представляется 
очень непростым и, что немаловажно, 
недешевым занятием. Современные ме-
дицинские услуги стоят дорого, при этом 
высокая цена не всегда является гаранти-
ей качественного обслуживания. 

- Мы предлагаем воспользоваться 
специальным купоном Европейской 
клиники «Сиена-Мед» на 50-процентную 
скидку, - продолжает Людмила Куташо-
ва. - Наш купон - это реальная возмож-
ность экономить деньги, получая взамен 
возможность обследования на самом 
современном оборудовании. В комплекс 
входит консультация невролога и вер-
тебролога, исследование проблемной 
зоны позвоночника на МРТ (магнитно-
резонансном томографе). На основании 
полученных данных будет разработана 
индивидуальная программа лечения на 
7 дней, в которую входят массаж, реф-
лексотерапия, МС-терапия, постизоме-
трическая релаксация мышц и инъекция 
с хондропротектором (в зависимости от 
диагноза возможны варианты). 

Стоимость комплексной программы 
– 28 900 рублей. Но с 1 по 30 ноября 
вы можете воспользоваться купоном, 
заплатить всего 50 процентов его стоимо-
сти - 14 450 рублей. Для этого вам надо 
вырезать купон и предъявить его нашим 
специалистам.

Не запускайте свои болезни! Будьте 
здоровы!

Европейская клиника «Сиена-Мед»  
располагается по адресу:

г. Воронеж, ул. 60-й Армии, 
д. 22б (ост. «Линия»),  
тел. 8 (473) 247-77-55. 

Наш сайт: www.sienamed.ru
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в помещении приемной 
Президента 

Российской Федерации 
в Воронежской области 

состоится
приём 

граждан
заместителем  
полномочного  

представителя Президента 
Российской Федерации 

в Центральном 
федеральном округе 

Атюковой 
Ольгой Кузьминичной. 

Уважаемый Анатолий Иванович! 
Примите наши самые искренние и самые тёплые 

слова по случаю Вашего замечательного юбилея. 
Много лет, работая рядом и вместе с Вами, мы 
хорошо видим, сколько энергии и душевной за-
боты отдаёте Вы каждодневно, сколько стараний 
прилагаете к тому, чтобы престиж Бобровского 
района держался на высоком уровне. Ваша любовь к 
родному краю, уважение к тем, кто честно трудится 
на  земле, умение поддержать радость жизни в лю-
дях,  стремление заглянуть в завтрашний день - эти 
чисто человеческие, высоконравственные качества 
и притягивают к Вам. 

Даже те, кто с Вами общается не так часто, как 
мы, отмечают Вашу доброжелательность, ответствен-
ность, умение спокойно отстаивать свою позицию, а 

в нужный момент собраться и найти выход из самой 
сложной ситуации.  В немалой степени благодаря 
этому наш район занимает передовые позиции и 
в экономическом развитии, и в социальной сфере. 
Конечно же, нам приятно, что нынче Бобров среди 
лучших районов Воронежской области. Верим, что 
достигнутое и дальше будет успешно развиваться.

Пусть прозвучат в Ваш юбилей такие пожелания: 
любви родных, тепла друзей, поддержки и внимания, 
здоровья, бодрости и сил, чтоб счастье каждый день 
дарил! 

Совет народных депутатов  
Бобровского муниципального района,

администрация Бобровского  
муниципального района.

Главе администрации Бобровского муниципального района 

А.И. БАлБекову

В случае возникновения масштабной 
чрезвычайной ситуации на территории 
городского округа город Воронеж для 
привлечения внимания населения перед 
речевой информацией будут включены  
электросирены, которые дублируются 
производственными гудками и другими 
сигнальными средствами (например, па-
трульные автомобили УМВД России по 
г.Воронежу, оснащенные специальными 
громкоговорящими устройствами).  Гудки 
электросирен означают подачу предупре-
дительного сигнала: «Внимание всем!».

Услышав звучание электросирен, не-
обходимо:

1. Немедленно включить радио, радио-
трансляционные и телевизионные при-
емники для прослушивания экстренного 
сообщения. На сегодняшний день это  радио 
«Мелодия», «Радио России», «Маяк», «До-
рожное радио», «На семи холмах», «Русское 
радио» и телеканалы ГТРК «Воронеж», «25 
канал» и «Рен-ТВ – Воронеж».

2. Прослушать речевое сообщение и да-
лее граждане обязаны действовать согласно 
полученной информации.

В мирное время установлена передача 
речевых сообщений, содержащих инфор-
мацию:

- об угрозе радиоактивного заражения 
при авариях на атомных электростанциях;

- об угрозе химического заражения при 
авариях на химически опасных объектах;

- об угрозе стихийных бедствий.
В военное время  установлены следую-

щие сигналы гражданской обороны:
- «Воздушная тревога»;
- «Отбой воздушной тревоги»;
- «Радиационная опасность»;
- «Химическая тревога».

Звоните по телефонам:
* «УГОЧС г.Воронежа» - 222-33-12;
* по сотовому - 112.

ОпОВещение

Федеральное государственное бюджетное образовательное учреждение 
высшего профессионального образования 

«Воронежская государственная академия искусств» 

ОБъЯВЛЯеТ КОнКурсный ОТБОр 
на должности профессорско-преподавательского состава:

Документы принимаются по адресу: 394053, Воронеж, ул. Генерала Лизюкова, 42, отдел кадров, тел.: (473) 266-14-81.
Срок подачи заявления для участия в конкурсном отборе – один месяц со дня опубликования объявления о конкурсе.

профессор кафедры специального фортепиано (1);
профессор кафедры камерного ансамбля и концертмейстер-

ского мастерства (1; 0,5);
профессор кафедры оркестровых инструментов (скрипка, 

1; 0,5);
профессор кафедры оркестровых народных инструментов 

(балалайка, 1);
профессор кафедры оркестрового дирижирования (0,25);
профессор кафедры мастерства актера (мастерство акте-

ра, 1);
доцент кафедры гуманитарных и социально-экономических 

дисциплин (итальянский язык, 0,25);
доцент кафедры специального фортепиано (1);
доцент кафедры хорового дирижирования (2);

доцент кафедры камерного ансамбля и концертмейстерского 
мастерства (1);

доцент кафедры педагогики, методики и общего курса фор-
тепиано (1);

доцент кафедры мастерства актера (мастерство актера, 1);
доцент кафедры живописи (0,5);
доцент кафедры теории музыки (1);
старший преподаватель кафедры гуманитарных и социально-

экономических дисциплин (0,5);
старший преподаватель кафедры педагогики, методики и 

общего курса фортепиано (1);
старший преподаватель кафедры этномузыкологии (1);
преподаватель кафедры мастерства актера (сценическое 

движение, 1).

КРИМИНАЛ

В ходе проверки подозрения 
пали на 36-летнего менеджера 
автосалона. Стражи порядка 
выяснили, что он составил под-
дельные платёжные документы, 
благодаря которым покупатель 
автомобиля отдал деньги в сум-
ме около 337 тысяч не в кассу, 
а лично менеджеру. Злоумыш-

ленник заверил необходимые 
документы, по которым покупа-
тель тут же получил автомобиль 
и уехал на нём из салона. 

Чтобы мошенничество не 
вскрылось, мужчина составил 
документы, по которым продан-
ный автомобиль якобы был от-
правлен в другой филиал. Дли-
тельное время ему удавалось 
вводить фирму в заблуждение. 

Даже сотрудники собственной 
безопасности, обнаружив круп-
ную недостачу, не могли понять, 
откуда она взялась.

Разобраться с делом помог 
покупатель, который сооб-
щил полицейским, что передал 
деньги лично в руки менеджера 
салона. 

Теперь покупатель и даль-
ше может пользоваться своим 
автомобилем, а вот подозре-
ваемому в мошенничестве ме-
неджеру придётся возместить 
ущерб за проданный в обход 
кассы автомобиль.

Деньги мимо кассы
На днях в полицию обратилось руководство одного 
крупного автосалона, занимающегося продажей не-
дорогих иномарок. В фирме обнаружилась крупная 
недостача.

мария ЩеГлоВа

инженеры ТехничеСКоГо надзора,
 з/п от 50000 руб., опыт работы, возраст от 30 до 50 лет; 

Прорабы: з/п до 50000 руб., опыт работы по профилю, обязанности – 
организация, контроль и учет работ, ведение документации.

Тел. 8-919-184-76-22 (наталья),  
звонить: понедельник – пятница с 09.00 до 18.00.

Высылать резюме по эл. почте – e-mail: BeloshapkaN.Agro@vrn.avangard.ru 
или по факсу 8 (473) 255-43-13.

В с.Курбатово Нижнедевицкого района  
и с.Старо-Никольское Хохольского района требуются: 
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Реклама.
Цены –  

на момент 
публикации.
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